

enfin qu'avec ses grands mots de droit populaire, de souveraineté nationale, il se couvre d'un ridicule mérité.

..

Une fois de plus le Pape a parlé. La dernière Encyclique de Sa Sainteté Léon XIII, concernant la franc-maçonnerie a créé un immense retentissement dans l'univers. Il y avait déjà longtemps qu'on attendait avec une certaine anxiété l'apparition de cet important document

La position que l'Eglise militante doit prendre vis-à-vis la maçonnerie universelle a été indiquée d'une manière précise. Notre Saint Père fait observer que bien que cette société paraisse n'avoir aucun scrupule, bien qu'elle tienne ses loges au grand jour, qu'elle ait ses organes chargés de répandre parmi le peuple l'esprit pernicieux de ses doctrines, elle n'en reste pas moins une société clandestine, agissant dans l'ombre, ayant des mystères que sa constitution interdit fortement de divulguer, même à la majeure partie de ses adeptes. Le progrès fait par cette secte depuis près de cent ans est quelque chose d'incroyable. C'est à partir de la Révolution Française que l'on voit pour ainsi dire, cette société se dégager de l'obscurité où elle était releguée, pour agir au grand jour. Depuis près d'un siècle l'Europe se tord sous son étreinte. L'influence néfaste qu'elle a exercée sur ses destinées, le rôle qu'elle a joué avec les empires, le bras de fer qu'elle étend aujourd'hui sur la France en paralysant ses meilleurs sentiments, démontrent de la manière la plus évidente, quels sont les principes qui peuvent lui servir de base. L'Encyclique arrive donc à point pour nous mettre en garde contre sa doctrine et pour nous enseigner la ligne de conduite à suivre vis-à-vis d'elle. Puisse cette parole du Chef de l'Eglise prisonnier au Vatican être entendue des catholiques et leur faire voir le danger qu'il y a pour eux de coudoyer sans cesse des francs-maçons.

Il y a certaines gens dans notre pays qui semblent fermer l'oreille aux enseignements de cette Encyclique.

Nous ne voudrions pas donner à entendre que les francs-maçons pullulent au Canada, mais avouons franchement que notre